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El señor Presidente brinda un saludo a la señora Katia Rivera y a su equipo por venir esta 
noche.  

 
ARTÍCULO I: Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción Patrona de esta 

Municipalidad. 
 

ARTÍCULO II:       AUDIENCIAS 
 

1. Kattia Rivera Soto – Diputada  PLN – Asamblea Legislativa  
Asunto: Solicitud de audiencia con el fin de presentarse y dar a conocer los proyectos que 
están trabajando, así como la rendición de cuentas.   

 
El señor Presidente le da la bienvenida a la señora Diputada y le explica la méanica sobre el desarrollo 
de la audiencia. Reitera que es un gusto tenerla por acá y recibir su informe de labores. 
 
La señora Katia Rivera – Diputada de la República brinda un saludo al Concejo Municipal y señala que 
la idea es decirles lo que hacen día a día, por tanto procede a realizar su exposición, para lo cual se 
transcribe en forma íntegra la presentación, la cual dice: 

 
Informe de Labores 

 
Resumen de la Gestión 

 
Este año ha sido un desafío en términos de la defensa de los presupuestos destinados al 
Ministerio de Cultura y Educación, así como en el fortalecimiento de los programas sociales en 
nuestro país. 
He dedicado esfuerzos significativos a la defensa del presupuesto del Ministerio de Educación, 
reconociendo la importancia de invertir en la educación de nuestras futuras generaciones. He 
trabajado en proyectos de ley y políticas que buscan mejorar la calidad de la educación, 
proporcionar recursos adecuados a las escuelas y garantizar la igualdad de oportunidades para 
todos los estudiantes. 
He sido una voz comprometida en el fortalecimiento de los programas sociales. En un momento 
de desafíos económicos y sociales, es fundamental proteger a los más vulnerables y asegurar que 
tengan acceso a los servicios y apoyos necesarios para prosperar. He abogado por un aumento 
en la financiación de programas de becas y vivienda. 
 

Ejes de Trabajo 
 
El norte de la gestión en beneficio de toda la población. 
 
EDUCACIÓN: Promover políticas que garanticen una educación de calidad y accesible para 
todos, desde la educación inicial hasta la superior. 
 
VIVIENDA:  
Centrar esfuerzos para promover legislación que facilite el acceso a viviendas adecuadas y 
asequibles, especialmente para las poblaciones más vulnerables. 
 
CULTURA:  
Promover y proteger la diversidad cultural y fomentar el entendimiento entre comunidades y 
garantizar el acceso universal a la cultura, como mecanismos de prevención de la violencia 
 
CCSS:  
Defender esta institución que tanto nos ha dado, es de vital importancia asegurar su 
sostenibilidad financiera, la eficiencia en la prestación de servicios y la equidad en el acceso a la 
atención médica. 
 

COMISIONES 
 
Construyendo desde las diferencias un mejor país. 
 

CONFORMACIÓN DE COMISIONES 
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1. ASUNTOS ECONÓMICOS 
2. JUVENTUD, NIÑEZ Y ADOLESCENCIA (Secretaria) 
3. CIENCIA, TECNOLOGÍA Y EDUCACIÓN 
4. HEREDIA (Presidenta) 
5. PLENA TERCERA 
6. SECTOR ENERGÉTICO NACIONAL 
7. REFORMAS ELECTORALES 
 

GESTIÓN COMISIONES 
 
Fruto del trabajo y el diálogo entre fracciones 
 

PRINCIPALES PROYECTOS EN COMISIÓN 
 

 
 

PROYECTOS PRESENTADOS 
 
Desde el despacho, como fracción y de forma conjunta 
 
20 iniciativas presentadas. 
 
• 23.295 Colonización Deudas 
• 23.312 Vivienda 
• 23.428 Colillas 
• 23.500 Cruz Roja 
• 23.601 Guardaparques 
• 23.638 Juntas de Educación 
• 23.669 Economía Creativa 
• 23.670 Actividades de Subsistencia 
• 24.239 Médicos Especialistas 
• 24.441  Declaratoria Interés Público Sarapiquí 
 

LEYES APROBADAS 
 

• Ley 10.354. Declaración de las Bandas de Concierto, la Dirección General de Bandas 
y las Bandas Municipales como Instituciones Beneméritas de la Música y la Cultura 
Costarricense 

• Ley 10.396. Feriado Día de la Madre 
• Ley 10.423. Protección de los salarios de los docentes 
• Ley 10.417. Patrocinio de las Escuelas Municipales de Música, comparsas, Escuelas 

de música y bandas sinfónicas de formación musical  
• Benemeritazgo de Arnoldo Herrera 
• Ciudadanía Distinguida de Dionisio Cabal 
• Benemeritazgo de las Letras Uladislao “Lalo” Gámez 

 
CONTROLES POLÍTICOS 
 

56 INTERVENCIONES 
 

✓ Educación 
✓ 9 Economía y Hacienda Pública  

COMISIÓNESTADODESCRIPCIÓNEXPEDIENTE

ElectoralesEn discusión y 
audiencias

Ley para unificar las elecciones 
nacionales y municipales.

23.229 
Elecciones 
Nacionales

EnergíaPrimer día de 
mociones 137

Cambio de la Matriz Eléctrica 
Nacional y apertura de mercado 
eléctrico.

23.414 
Armonización 

Sistema 
eléctrico

En PlenarioEn discusión Financiar el programa hacia una 
economía verde: apoyo al plan de 
descarbonización de Costa Rica II

23.502 
Empréstito 
BID Alianza 

Francesa
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✓ 4 Salud  
✓ 5 Vivienda  
✓ 7 Cultura  
✓ 2 Contraloría  
✓ 3 Banco Popular  
✓ 2 Cruz Roja  
✓ 5 Seguridad Ciudadana  
✓ 4 Crítica al Gobierno. 

 
EN TERRITORIO 

 
Gestiones en beneficio de la provincia y el Cantón 
 

SEPTUAGÉSIMO ANIVERSARIO DEL CONSERVATORIO CASTELLA  
 

Participantes:  
 

• Directivos, docentes, estudiantes, exalumnos y miembros de la comunidad cultural, así 
como autoridades gubernamentales y representantes de organizaciones defensoras de la 
educación pública  
 

Objetivos: 
 

1. Celebración del Legado Cultural: El evento tuvo como objetivo principal celebrar los 70 
años de historia del Conservatorio Castella y destacar su invaluable contribución al 
desarrollo del arte y la cultura en Costa Rica. 

2. Defensa de la Educación Pública: La diputada aprovechó esta ocasión para reiterar su 
compromiso inquebrantable con la educación pública y su firme oposición a cualquier 
intento de privatización del Conservatorio Castella u otras instituciones educativas de igual 
relevancia. 

3. Promoción del Arte y la Cultura: Se buscó resaltar la importancia de fomentar el acceso 
universal a la educación artística y cultural, como medio para enriquecer la vida de las 
personas, fortalecer la identidad nacional y promover el desarrollo integral de la sociedad. 
 

Conclusiones: 
 

• La diputada reafirma su compromiso de continuar defendiendo y apoyando al 
Conservatorio Castella y a todas las instituciones que, como él, son pilares de la educación 
pública y el desarrollo cultural de Costa Rica. 

 
RECIBIMIENTO DE ESTUDIANTES DEL CENTRO CÍVICO POR LA PAZ DE HEREDIA  

 
Participantes:  

• Estudiantes del Centro Cívico por la Paz de Heredia, representantes del equipo directivo de 
la institución, así como colaboradores y asesores de la diputada  
 

Objetivos: 
 

1. Fomento del Empoderamiento Juvenil: La diputada hizo hincapié en la importancia de 
empoderar a las juventudes y brindarles espacios seguros y oportunidades para participar 
activamente en la vida política y social de su país. 

2. Promoción de la Educación y la Cultura: Se resaltó el compromiso de la diputada con el 
apoyo a la educación y la promoción de la cultura como pilares fundamentales para el 
desarrollo integral de la juventud y el fortalecimiento de la identidad nacional. 

3. Diálogo sobre Políticas Públicas: Se abordó el papel fundamental que desempeñan las 
políticas públicas en la transformación social y se discutió el impacto que tienen las 
decisiones tomadas desde la Asamblea Legislativa en la vida cotidiana de los ciudadanos. 
 

Conclusiones: 
• La experiencia compartida desde el ámbito legislativo proporcionó a los jóvenes una visión 

más amplia y concreta del funcionamiento del sistema democrático y el impacto que 
pueden tener en él. La diputada expresó su confianza en el potencial de las nuevas 
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generaciones para liderar el cambio y se comprometió a seguir trabajando para garantizar 
que sus voces sean escuchadas. 

 
CONSTRUCCIÓN DE LA NUEVA SEDE TIPO 3 EN CUBUJUQUI  

 
Participantes:  

 
• En el evento estuvieron presentes autoridades de la Caja Costarricense de Seguro Social 

(CCSS), representantes del gobierno local, líderes comunitarios y ciudadanos preocupados 
por la situación de la salud en la provincia de Heredia  
 

Objetivos: 
 

1. Atender la Demanda de Salud: La diputada enfatizó que la construcción de la nueva sede 
en Cubujuqui es una necesidad urgente para hacer frente a la creciente demanda de 
servicios de salud en la región, que actualmente supera la capacidad de atención existente. 

2. Beneficiar a la Población: Se proyecta que la nueva sede beneficiará directamente a 
aproximadamente 100,000 habitantes de Heredia y a una población indirecta de 550,000 
habitantes, aliviando la presión sobre el Hospital de Heredia y mejorando el acceso a la 
atención médica en la provincia. 

3. Seguimiento y Cumplimiento: La diputada se comprometió a dar seguimiento constante al 
proyecto, asegurando que se cumplan los plazos establecidos en el cronograma de ejecución 
y que se asignen los recursos necesarios para su realización. 
 

Conclusiones: 
 

• Esta obra representa un paso significativo en la mejora de la infraestructura de salud en la 
provincia y contribuirá a satisfacer las necesidades médicas de una población en constante 
crecimiento. La diputada se comprometió a seguir trabajando en colaboración con las 
autoridades pertinentes para garantizar el éxito y la pronta finalización de este importante 
proyecto. 
 

REUNIÓN FEDERACIÓN DE UNIONES CANTONALES Y ZONALES DE HEREDIA 
 

Participantes:  
 
• Líderes de asociaciones de desarrollo, miembros de la Federación de Uniones Cantonales 

y Zonales de Heredia, así como asesores legislativos y colaboradores de la diputada.  
 

Objetivos: 
 

1. Apoyo a las Comunidades: La diputada demostró su compromiso con el progreso de las 
comunidades heredianas al escuchar las preocupaciones y propuestas de los representantes 
de la federación, reconociendo el papel fundamental que desempeñan las asociaciones de 
desarrollo y los actores sociales en este proceso. 

2. Revisión de Proyectos de Ley: Se revisaron varios proyectos de ley que se encuentran en la 
agenda legislativa y que tienen como objetivo beneficiar a las comunidades locales en áreas 
como infraestructura, educación, salud y desarrollo económico. 

3. Facilitación del Diálogo: La diputada se comprometió a propiciar el diálogo con otras 
fracciones legislativas para impulsar la discusión y eventual aprobación de los proyectos de 
ley que sean favorables para las comunidades heredianas. 
 

Conclusiones: 
 

• La reunión con la Federación de Uniones Cantonales y Zonales de Heredia fue un paso 
importante en el fortalecimiento de los lazos entre la diputada y las comunidades que 
representa. El compromiso demostrado por la diputada de revisar y promover proyectos de 
ley en beneficio de las comunidades locales refleja su voluntad de trabajar en conjunto con 
los diversos actores sociales para impulsar el desarrollo y el progreso de Heredia.  
 

VISITA A LA ESCUELAS RAFAEL MOYA MURILLO Y BRAULIO MORALES  
 

Participantes: 
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• Directoras de la Escuela Rafael Moya Murillo y la Escuela Braulio Morales, así como 

representantes de la comunidad educativa y personal docente de ambos centros  
 

Objetivos: 
 

1. Promoción de la Educación de Calidad: La diputada enfatizó la importancia de contar con 
instalaciones educativas adecuadas que permitan a los estudiantes desarrollar todas sus 
capacidades de manera integral. 

2. Apoyo a la Infraestructura Escolar: Se destacó la necesidad de mejorar las instalaciones 
físicas de las escuelas para brindar un ambiente propicio para el aprendizaje, así como para 
el desarrollo de actividades culturales, deportivas y científicas. 

3. Diálogo con las Directoras: Se sostuvo un diálogo constructivo con las directoras de las 
escuelas para identificar las principales necesidades y buscar soluciones conjuntas que 
mejoren la calidad educativa en la comunidad. 
 

Conclusiones: 
 

• Tener una visión más completa de las condiciones en las que estudian los estudiantes y las 
necesidades que enfrentan los centros educativos. Se reafirmó el compromiso de la 
diputada con la promoción de una educación de calidad, así como con el apoyo a la mejora 
de la infraestructura escolar. La diputada se comprometió a trabajar en colaboración con 
las autoridades educativas y la comunidad para buscar soluciones que beneficien a los 
estudiantes y contribuyan a su desarrollo integral. 

 
VISITA AL CEN-CINAI DEL CORAZÓN DE JESÚS  

 
Participantes:  

 
• Personal del CEN-CINAI del Corazón de Jesús, incluyendo directivos, trabajadores y 

beneficiarios del centro y regidores  
 

Objetivos: 
 

1. Observación de Servicios: La diputada tuvo la oportunidad de observar de primera mano 
los servicios que ofrece el CEN-CINAI del Corazón de Jesús, incluyendo atención médica, 
servicios de nutrición y desarrollo infantil. 

2. Identificación de Deficiencias: Se llevó a cabo una evaluación de las deficiencias en la 
infraestructura del centro, con el objetivo de identificar las áreas que requieren atención 
urgente para garantizar la calidad y eficacia de los servicios prestados. 

3. Compromiso de Atención: La diputada manifestó su compromiso de atender con prontitud 
las deficiencias en la infraestructura del CEN-CINAI del Corazón de Jesús, reconociendo la 
importancia de garantizar condiciones adecuadas para el bienestar y desarrollo de la niñez. 

 
Conclusiones: 

 
• Conocer de cerca el trabajo vital que realiza el centro en beneficio de la niñez de la 

comunidad. Se identificaron deficiencias en la infraestructura que deben ser abordadas con 
prontitud para garantizar la continuidad y mejora de los servicios ofrecidos. La diputada 
reafirmó su compromiso de trabajar en colaboración con las autoridades correspondientes 
para atender las necesidades del centro y asegurar que continúe brindando servicios de 
calidad a la niñez herediana. 

 
VISITA DEL CEN CAMINITO DE LUZ EN SAN FRANCISCO  

 
Participantes: 
  

• Personal del CEN Caminito de Luz, niños y niñas que reciben atención en el centro, así 
como representantes de la comunidad. 

Objetivos: 
• Observación de Servicios: La diputada tuvo la oportunidad de conocer de primera mano los 

servicios que ofrece el CEN Caminito de Luz, incluyendo cuidado, protección y promoción 
del desarrollo infantil. 
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• Apoyo a la Red de Cuido y Atención: Se destacó la importancia de fortalecer y expandir la 
Red de Cuido y Atención para que más mujeres puedan estudiar y trabajar, así como para 
brindar oportunidades a la niñez en condición de pobreza y riesgo social. 

• Agradecimiento: La diputada agradeció la invitación realizada por el CEN Caminito de Luz 
y reconoció el invaluable trabajo que realizan en beneficio de la niñez de la comunidad. 
 

Conclusiones: 
 

• Priorizar el fortalecimiento y expansión de la Red de Cuido y Atención para garantizar el 
bienestar y desarrollo de la niñez costarricense. La diputada expresó su compromiso de 
trabajar en colaboración con las autoridades correspondientes para apoyar iniciativas que 
promuevan el acceso a servicios de atención diaria de calidad y protección infantil.  

 
REUNIÓN EN GUARARÍ 

 
Participantes: 

  
• Vecinos y representantes de la comunidad de Guararí, así como autoridades locales   

Objetivos: 
1. Escuchar Preocupaciones Comunitarias: La diputada tuvo la oportunidad de escuchar las 

preocupaciones de los vecinos de Guararí, incluyendo la falta de inicio de las obras del 
proyecto de vivienda La Nueva Heredia, temas de seguridad pública y el cierre de centros 
de atención para adultos mayores en el cantón. 

2. Identificar Problemáticas: Se identificaron las problemáticas más urgentes que afectan a la 
comunidad, con el objetivo de buscar soluciones efectivas y coordinadas entre la sociedad 
civil, la Municipalidad y el Poder Ejecutivo. 

3. Promover la Colaboración: Se resaltó la importancia de trabajar de manera articulada entre 
diferentes actores sociales y gubernamentales para abordar los desafíos y mejorar la calidad 
de vida de los habitantes de Guararí y el cantón de San Francisco de Heredia en general.  

Conclusiones: 
• Trabajar en colaboración con las autoridades locales y el gobierno central para abordar las 

problemáticas planteadas, especialmente en lo que respecta al proyecto de vivienda, la 
seguridad pública y la atención a los adultos mayores. Se enfatizó la importancia de una 
acción coordinada y concertada para lograr avances significativos en beneficio de la 
comunidad y la población costarricense en general.  

 
VISITA CONSERVATORIO CASTELLA 

 
Participantes:  

• Personal del Conservatorio de Castella, estudiantes y representantes de la comunidad 
educativa.  

Objetivos: 
1. Observación de la Malla Curricular: La diputada tuvo la oportunidad de conocer la 

implementación de la malla curricular del Conservatorio de Castella, diseñada para 
satisfacer las necesidades socioculturales de los estudiantes y fomentar su desarrollo 
integral a través de diversas manifestaciones artísticas. 

2. Identificación de Problemas de Infraestructura: Se observó el estado de la infraestructura 
educativa del conservatorio y se identificaron problemas como el deterioro y la falta de 
espacios recreativos, causados por clausuras y órdenes sanitarias. 

3. Compromiso con la Educación, el Arte y la Cultura: La diputada reafirmó su compromiso 
con la educación, el arte y la cultura como herramientas fundamentales para la movilidad 
social y el desarrollo integral de las personas. 

Conclusiones: 
• Constatar la importancia de esta institución en la formación integral de los estudiantes a 

través del arte y la cultura. Se identificaron problemas de infraestructura que afectan el 
funcionamiento del conservatorio, lo que genera preocupación por el impacto en la calidad 
educativa y el bienestar de los estudiantes. La diputada se comprometió a buscar soluciones 
para mejorar la situación y garantizar que el Conservatorio de Castella continúe siendo un 
espacio de excelencia académica y cultural para la comunidad educativa. 
 

VISITA AL CONCEJO MUNICIPAL  
 

Participantes:  
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• Miembros del Concejo Municipal del Cantón Central de Heredia, representantes de la 
Municipalidad, líderes comunitarios y asociaciones de desarrollo comunal y deportivas.  

Objetivos: 
1. Infraestructura Educativa: Se abordaron las necesidades y proyectos relacionados con la 

infraestructura educativa en el cantón, con el objetivo de mejorar las condiciones de los 
centros educativos y garantizar el acceso a una educación de calidad para todos los 
estudiantes. 

2. Vivienda: Se discutieron iniciativas para abordar el déficit habitacional en el cantón y 
proporcionar soluciones habitacionales adecuadas para las familias heredianas. 

3. Salud: Se analizaron estrategias para fortalecer el sistema de salud local y mejorar el acceso 
a servicios médicos de calidad para la población. 

4. Cultura: Se exploraron oportunidades para promover y preservar la cultura herediana, así 
como para apoyar iniciativas culturales en el cantón. 

5. Asociaciones de Desarrollo Comunal y Deportivas: Se valoró el papel de las asociaciones de 
desarrollo comunal y deportivas en el desarrollo local y se discutieron formas de fortalecer 
su trabajo en beneficio de la comunidad. 

Conclusiones: 
• Dialogar sobre diversos temas de interés para la comunidad. Se reafirmó el compromiso de 

trabajar en colaboración con las autoridades locales y las diferentes instancias de la 
sociedad civil para impulsar iniciativas que beneficien a las y los habitantes del cantón. 

 
REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE HEREDIA EN TERRITORIO 

 
Participantes:  

 
• Alcaldesa del cantón Central, Ángela Aguilar, regidores del Concejo Municipal, 

representantes del Comité Regional Central de la feria, y agricultores y agricultoras 
participantes en la feria.  

Objetivos: 
• Mediar en el conflicto que surge por los altos costos y el pago de deudas en la feria regional, 

con el fin de encontrar soluciones equitativas y sostenibles que beneficien a todas las partes 
involucradas. 

Temas discutidos: 
1. Altos Costos y Deudas: Se abordaron las preocupaciones de los agricultores sobre los altos 

costos de participación en la feria y las deudas pendientes que dificultan su participación 
continua. 

2. Contribución a la Seguridad Alimentaria: Se reconoció el importante papel de los 300 
agricultores en la feria en la contribución a la seguridad alimentaria del país, destacando 
su labor y su impacto en la comunidad. 

3. Mediación y Soluciones: Se trabajó en la identificación de soluciones viables y equitativas 
que permitan resolver el conflicto de manera satisfactoria para todas las partes 
involucradas, garantizando la continuidad de la feria y el bienestar de los agricultores y 
agricultoras. 

Conclusiones: 
• Un paso importante hacia la mediación y la búsqueda de soluciones en el conflicto de la 

feria regional. Se reconoció la importancia de encontrar un equilibrio entre los intereses de 
los agricultores, la municipalidad y el comité de la feria para garantizar la viabilidad y la 
continuidad del evento, así como para apoyar a los agricultores en su contribución a la 
seguridad alimentaria del país. 

 
ASAMBLEA GENERAL DE FEDERACIÓN DE UNIONES CANTONALES Y ZONALES  

 
Participantes:  

• Representantes de la Federación de Uniones Cantonales y Zonales de Heredia que 
aglutina las 223 Asociaciones de Desarrollo Comunal.  

Objetivos: 
• Impulsar proyectos para solventar necesidades de carácter social, cultural, económico, 

ambiental y tecnológico, de la mano con las Asociaciones de Desarrollo. 
 

Conclusiones: 
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• Importancia del trabajo conjunto con las Asociaciones de Desarrollo para garantizar el 
bienestar de los ciudadanos y la creación de proyecto para el impacto positivo en las 
comunicades. 

 
RETOS A FUTURO 

 
✓ Solución Conservatorio Castella 
✓ Seguimiento Proyecto del Tren 
✓ Hospital San Vicente de Paul y áreas de salud 

 
SIGAMOS EN CONTACTO 
kattia.rivera@asamblea.go.cr 

2531-6093 
 
El señor Presidente da las gracias a la señora Diputada y su equipo por la presentación. 
 
La regidora Maritza Sandoval da las gracias por la presentación y señala que tiene una acotación sobre 
la ley de los patrocinios de las bandas, ya que sería bueno que se tome en cuenta a los grupos de danza 
folclórica ya que ella tiene un grupo que lo componen adultos mayores y ellos han ido fuera del país, por 
tanto, deben hacer rifas y otras actividades para costear sus pasajes. Es importante que se haga una 
revisión de los grupos, pero deberían variar esa norma para los grupos de teatro y grupos de danzas 
folclóricas entre otros puedan tener ese beneficio. Son jóvenes a los que se les ayuda para rescatarlos y 
también ellos se lo merecen, porque son grupos que hacen grandes esfuerzos para las presentaciones 
nacionales e internacionales. 
 
El regidor Freddy Cervantes brinda un saludo a los expositores. Indica que en primera instancia 
agradecerle la gestión que realiza por Heredia a la señora Diputada. Señala que reconocen su 
contribución y tranquilidad con la clínica. Agrega que la categorización es 3 para la clínica y según 
escucha no se le hace la degradación por un tema de especialistas y tomando en cuenta el colapso del 
hospital. Eso es un perjuicio en nuestra comunidad. Se señalan diferencias con el Ministro de Hacienda, 
pero tiene una duda y quiere saber si aún y cuando ya está aprobado el presupuesto tiene potestad el 
Ministro de manejarlo como él quiera o debe acatar el mandato de la asamblea. 
 
El síndico Mauricio Vargas señala que es un gusto tener a la señora Diputada aquí. Agrega que revisó los 
proyectos y son bastantes. Señala que le preocupa porque hay recursos cuando hacienda recauda el 
impuesto solidario y la municipalidad hace todo el trabajo y no recoge un cinco, entonces donde está ese 
dinero, porque no recaudamos nada. También tiene su preocupación por el Cen Cinai en Mercedes ya 
que está en deplorables condiciones, entonces quieren presupuesto participativo y les dicen que no 
pueden ayudar con esos recursos. Son 40 niños y necesitan espacio, hay plata para construir, pero lo que 
necesitan es un lote. Manifiesta que es interesante y triste que la recaudación fiscal esta mejor pero la 
inversión social no es así, ya que hay 100 mil becas menos y aumento la pobreza extrema. Acá si nos 
preocupamos por la inversión social. La municipalidad arregla los centros educativos y si no fuera por 
ello los centros educativos estuvieran en otras condiciones, porque el MEP no hace nada. Lo otro es la 
delegación de la Policía; está mejor porque la arreglaron, pero los policías no merecen estar mal en las 
delegaciones, y además las patrullas están super mal. 
 
El regidor Luis Alfonso Araya le dice a la señora Katia Rivera que este recinto se engalana con su 
presencia y la felicita por la rendición de cuentas. Agrega que el diputado Jonathan Acuña de igual forma 
dio su rendición de cuentas y sabe que doña Katia Rivera también participó en el tema de la ley para que 
las ADI administren áreas deportivas, de ahí que le agradece su trabajo en nombre de las ADI. En cuanto 
a la desigualdad de pobreza, supuestamente esos porcentajes deberían irse reduciendo, pero es todo lo 
contrario, de ahí que es preocupante la situación. Indica que ella está muy interesada en ese campo y 
eso proyectos que presenta son muy importantes. Agrega que quiere conocer su posición en cuanto a 
este tema, para ver somo se puede ir cerrando esa brecha. 
 
El regidor Fidel Barrera se refiere al tema de la educación y quiere saber cuál es su opinión con respecto 
a lo que ha pasado con el tema del FEES y los movimientos estudiantiles que se hacen y con la marcha 
que se es está promoviendo.  
 
El regidor José Daniel Berrocal brinda un saludo a todos los presentes y le da la bienvenida a la diputada 
Katia Rivera. Indica que, con respecto al proyecto sobre las elecciones, cuales son los principales 
beneficios y consecuencias que esto pueda traer. Señala que el 23 de febrero de este año el Tribunal 
Supremo de Elecciones hace un comunicado para que se haga las elecciones de forma independiente. 
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Ellos dicen que ese proceso no ahorra recursos y quiere saber su criterio, ya que los temas cantonales 
quedarían muy rezagados. Quiere conocer su opinión con respecto al proyecto de jornadas 4/3 y si puede 
ahondar un poco más. Considera que la conquista de la jornada laboral de 8 horas costó muchas luchas 
sociales y con esa ley sería un retroceso que se da en este campo.  
 
El síndico Mauricio Vargas señala que la diputada Rivera está impulsando su trabajo sobre el proyecto 
de violencia y es importante conocer un poco más sobre este tema. Agrega que hay un proyecto sobre 
tasas liderado por el IFAM y se dice que si no se aprueban las tasas la Contraloría podría rechazar los 
presupuestos o sea improbarlos. Con respecto a la ley de construcciones, si alguien quiere tener una 
patente, pero está en servidumbre, el INVU impide tener la actividad comercial en servidumbre y eso 
debería revisarse. El IMAS tiene ideas productivas, pero a eso no se le ha sacado provecho. La gente va 
al IMAS y no se le da ayuda. Considera que hay que enseñar a pescar, pero hay que ayudar y al inicio 
para que sigan desarrollándose. Hay que dar la caña para pescar también. 
 
El señor Presidente señala que hay un compromiso en el desarrollo del tema de la clínica, además sabe 
que se da apoyo al tren el cual es un tema importante pero se ha quedado dormido. Están de acuerdo 
con muchas cosas, pero hay un tema preocupante y es con respecto al proyecto 23414 sobre el tema de 
electrificación, para el cual se presentó una propuesta en defensa del ICE. Le genera diversas 
preocupaciones el impacto que se pueda tener en el ICE. Costa Rica es históricamente una nación 
ejemplar en el consumo eléctrico. Teníamos el 99 % de energías renovables y si bien hemos tenido 
dificultades eléctricas este año, en particular por situaciones climáticas, realmente ese sistema que 
mantenemos es bastante adecuado. Le parece que efectivamente al sector público hay que establecer 
controles internos importantes, pero quería conocer realmente cuál es su posición en relación a la 
defensa de esa ley y en relación a la propuesta del ecoceno, para conocer todos y saber qué valor agregado 
vendría a darle al Costarricense la aplicación de esos cambios.  
 
La regidora Heidy Hernández le agradece la visita a la señora Diputada quién les acompaña esta noche. 
Indica que al igual que al diputado Jonathan Acuña les agradece la rendición del trabajo legislativo. 
Señala que hacen un excelente trabajo y está muy orgullosa de que trabaje en la parte de educación. Es 
preocupante ver la infraestructura, pero sobre todo la parte académica. Es importante que les ayude, 
porque los afectados son nuestros niños y jóvenes, porque hay un rezago y no hay arranque. Hay una 
desigualdad en la parte tecnológica. En la parte rural no tienen lo que hay en el GAM. Igual el apoyo a la 
parte de la cultura y rescatar lo que dice la regidora Sandoval ya que existen grupos folclóricos y también 
necesitan ayuda, así como las bandas, comparsas y otros grupos que necesitan el apoyo para seguir 
subsistiendo. 
 
La síndica Roxana Lobo le da la bienvenida a la señora Diputada y le da las gracias por escuchar las 
súplicas. Agrega que están muy preocupados en la parte de educación y por eso se alegra que este tema 
lo han tomado en cuenta. Señala que no tienen recursos y los que hay son tan limitados que si arreglan 
la infraestructura no pueden comprar material para trabajar o material de limpieza y se necesita de todo. 
Indica que se están sosteniendo con lo que les ayuda la municipalidad. Es preocupante la situación 
porque se están cayendo las instituciones y no pueden hacer nada. No tienen presupuesto para hacer 
cosas y los padres de familia ven cosas y creen que no hacen nada. No tienen asesores que den soporte a 
las computadoras, sea, la parte tecnológica es muy importante, pero no pueden dejar a los chiquitos con 
hambre y sin comida. Hay mucha necesidad y le agradece mucho que les ayude con la clínica también. 
 
El regidor Esteban Venegas da las gracias a la señora Diputada por venir y exponer su trabajo. Agrega 
que tiene un par de consultas concretas y le interesa muchísimo, lo que es el área de la tecnología, la 
ciencia y lo que es la juventud, también lo que es la ciudad y ni que se diga de la parte de educación. 

 
Sus preguntas son, ¿cuáles son las estrategias específicas que están implementando para asegurar que 
el plan de descarburación llegue efectivamente a las comunidades indígenas de Costa Rica? y ¿cuál es el 
mecanismo de seguimiento para evaluar su impacto en las comunidades? La siguiente pregunta sería, 
¿cuáles son las iniciativas actuales o planes futuros que la comisión de ciencia y tecnología y educación 
están considerando para promover la alfabetización digital en las áreas rurales y menos privilegiadas del 
país.  
 
El regidor José Daniel Berrocal se refiere al sistema eléctrico nacional y quiere saber el criterio de la 
bancada de PLN ya que unos están a favor y otros están en contra. Le preocupa que están abiertos a la 
apertura con limitación y de igual manera hace unas semanas se aprobó el rechazo a ese proyecto de ley 
y apoyo al ICE. Agradece por la presión que ha ejercido a favor de la clínica en la Comisión de Heredia. 
Agradece la iniciativa de estar acá ya que parte de sus funciones es rendir cuentas como funcionarios 
públicos. Le agradece mucho por el trabajo que realiza. 
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El regidor Marlon Obando brinda un saludo y señala que esta rendición de cuentas abre la posibilidad 
de conocer lo que hacen. Con respecto a la CCSS se da una la lucha para lograr que se construya la clínica, 
de ahí que le agradece su gestión y que se mantenga en categoría 3. Hay un grupo que hacen equipo para 
hacer gestión sobre este tema. Sobre lo del ICE hay algunos temores y preocupa que suban las tarifas y 
venga más alto el costo. Por otro lado, preocupa que despidan personal. Es bueno el proyecto sobre 
vivienda ya que es muy grande el déficit que hay en vivienda y en cuanto a mejoras para vivienda es muy 
alta la necesidad. Se ve que hay una reducción de bonos y viene para abajo, por lo que, todo el aporte en 
vivienda se lo agradecen.  Agrega que hay una ley para que se pueda actuar en vivienda, pero se ha 
abandonado durante muchos años.  
 
El regidor Freddy Cervantes pregunta con respecto al tema del origen financiero, ¿qué hace la Asamblea 
Legislativa para atender el tema de evasión? La misma alcanza un 70% entonces se debe tocar ese tema. 
Son empresarios de alto nivel que provocan esta evasión. 
 
La regidora Heidy Hernández le agradece a la señora Diputada Katia Rivera por haberlos acompañado. 
Una de las funciones es dar cuentas y le da las gracias por haber venido. Consulta que de qué manera se 
puede hacer esa presión que ocupan ante la CCSS para lo de la clínica. 
Hay que acompañarlas hacer la marcha para que se haga la presión, ya que están en disposición y están 
a la orden para poder presionar. 
 
El regidor Luis Williams Ovares señala que quiere resaltar lo que algunos compañeros han dicho y 
agradecerle enormemente. Es consciente del trabajo que hacen con ese equipo de trabajo y resaltarles a 
ellos también eso, pero más que todo ahorita simple y sencillamente decirle, muchas gracias por el apoyo 
a una causa herediana, ya que la clínica y el trabajo por el hospital es muy importante, de ahí que reitera 
las gracias a la diputada Kathia Rivera. Adicional reconocerle también la labor en la comisión Heredia, 
porque todos los diputados del área han estado totalmente de acuerdo con esto. 
 
Y por último, que la mayoría no lo sabe, se presentó en días atrás la petitoria para que Heredia fuera 
sede de las olimpiadas especiales. Por eso también, muchas gracias. 
 
La señora Alcaldesa brinda un saludo a todos los compañeros que están acá en este salón y también los 
que siguen la trasmisión por redes sociales. Le da las gracias a la señora Diputada por todo ese trabajo 
incansable y a todo el equipo de su despacho. Realmente el entrenamiento que se ha dado con respecto 
a la parte de salud es fundamental, necesitamos no solamente la clínica Francisco Bolaños, sino también 
la clínica de Heredia Virilla, que también es fundamental y que es una población bastante grande, 
también la que ve, por tanto, hay que redoblar Eso. 

 
Es una lucha para ambas clínicas, que son fundamentales y también decirle que este municipio tiene 
desde hace años, desde el 2007 - 2006 la  exoneración o enajenación de lo que es la patente comercial 
para todas aquellas actividades de subsistencia e incluso se habían ajustado únicamente para proyectos 
de Lima. Si el Concejo Municipal aprobó una solicitud de esta alcaldía para hacerlo a nivel general con 
un estudio socioeconómico y entonces sí se le está ayudando a las personas con actividades de 
subsistencia para que también la tengan de conocimiento. Y también agradecerle  porque próximamente 
van a estar molestando al Concejo y también a los señores y señoras diputadas, con la actualización de 
la ley de patentes nuestra, que incluso ya se había remitido a la Asamblea Legislativa y ante la no 
contestación de Concejos Municipales anteriores sobre el visto bueno que pide la Secretaría técnica, fue 
archivado, pero sin embargo, necesitamos la actualización. Indica que, como decía ahora, otros 
compañeros necesitan realmente reformar cosas que no se ajustan a la actualidad. 

 
Y ahí le solicita todo el apoyo, con la comisión de Heredia para la actualización y que no se nos quede 
pagado por año, sino que salga a la mayor brevedad.  
 
La Diputada Katia Rivera señala que en cuanto a los patrocinios la ley es marco y habilita a los Concejos 
Municipales para que tomen el acuerdo y que tengan personería jurídica y a partir de ahí se hace la 
negociación. 
 
Las leyes no son reglamentistas y para el detalle está el trabajo de cada Concejo Municipal. 
La categoría 3 para la clínica se refiere al tema de los servicios. En cuanto a cómo podemos organizarnos 
para que esto vaya, quedaron en dar seguimiento cada tres meses y con las juntas de salud cada tres 
semanas. El 35% de pacientes viene de Sarapiquí, por tanto, no solamente es trabajar acá, sino en Río 
Frío y Puerto Viejo. Después se podría planear una comisión.  
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Lo de vivienda es lamentable, como pasa con todos los presupuestos del área social. Es el ahorro más 
caro de la historia ya que dejamos de ver becas, la red de cuido y todos los programas que mantienen la 
población con mayor riesgo. 
 
El desempleo no disminuyo, sino que la gente dejó de buscar empleo. 
En el tema de educación, 2 millones de costarricenses no tienen título de secundaria, entonces como 
pretendemos ser un país desarrollado. Son muchos recursos que no se ejecutaron en educación. Se dice 
que se incluyó en infraestructura pero, ¿cuál infraestructura?. 
 
Han hecho un gran trabajo en defensa del presupuesto de educación. La constitución dice que es el 8% 
del PIB para educación. 
 
El presupuesto del FEES está dentro del presupuesto global para educación. La defensa del FEES va de 
la mano de esa totalidad y hay que revisar bien, porque si no se come el presupuesto de primaria y 
secundaria. Ojalá todos vayan a la calle y nos pongamos la camiseta para defender la educación.  
 
Con respecto al tema de electrificación, esa ley es muy difícil y así como está el proyecto no lo vota. 
Agrega que una palabra cambia todo el sentido. Tenemos un ICE debilitado y ahora los privados son la 
maravilla. El primero que quebraría es la Compañía de Fuerza y Luz, de ahí que hay cosas que mejorar 
en el ICE.  
 
Tengan la confianza que su rol dentro de la fracción, siempre les dice el ICE es un hijo del PLN y no lo 
va a poner en riesgo. Si no se le hacen los 25 cambios ni siquiera lo van a ver, de manera que si sienten 
que es un riesgo no lo van a votar. 
 
Indica que hoy se presentó una campaña sobre feminicidio. La idea es presentar esta campaña con la ley 
de estas mujeres que murieron para que nunca se olviden.  
 
Con respecto a las jornadas 4/3 no está a favor del proyecto. Esas jornadas se debería aplicar en lugares 
específicos como en la zona franca. Debe ser en un medio muy controlado, pero el proyecto como se 
presentó no le pareció.  
 
El nuevo texto no lo ha visto y tendría que ser un cambio muy radical para aprobarlo. 
Agradece mucho el tiempo y el espacio que le brindaron para poder la labor que realizan y en lo que se 
enfocan. Siguen en contacto sobre todo con el tema de la clínica para que pronto se pueda tener un 
espacio. 
 
El señor Presidente da las gracias a la diputada Kathia Rivera por haber venido esta noche a realizar esta 
exposición y acompañar al Concejo Municipal para que conozca de primera mano los proyectos que 
están trabajando. Esta exposición quedará para conocimiento del Concejo Municipal. 
 
ACUERDO 1. 
ESCUCHADA LA EXPOSICIÓN DE LA SEÑORA DIPUTADA KATTIA RIVERA  SOTO, SE 
ACUERDA POR UNANIMIDAD: DEJARA DE CONOCIMEINTO DEL CONCEJO 
MUNICIPAL LA PRESENTACIÓN PARA DAR A CONOCER LOS PROYECTOS QUE ESTÁN 
TRABAJANDO, ASÍ COMO LA RENDICIÓN DE CUENTAS. ACUERDO 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
** SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENCIA DA POR 
FINALIZADA LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NO.025-2024 AL SER LAS 
VEINTE HORAS CON QUINCE MINUTOS.-  

  
 
 

MSC.FLORY A. ALVAREZ RODRÍGUEZ         JOSÉ PABLO QUESADA CASTRO 
SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL             PRESIDENTE MUNICIPAL  
 
 
far/.  
 


